

Modera su caída la actividad económica (El Financiero 28/01/10)

Modera su caída la actividad económica (El Financiero 28/01/10) Arturo Robles Jueves, 28 de enero de 2010 Baja 1.5% anual en noviembre; la menor desde 2008. La economía del país, medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), descendió en noviembre de 2009 1.5 por ciento en términos anuales, su menor baja anual desde que inició su declive en octubre de 2008. Esta contención en el desplome responde a la mejoría mensual que presentaron las tres grandes actividades económicas que integran al indicador, y que según las cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destaca la trayectoria que ha registrado la industria. Los resultados ajustados muestran que el IGAE creció 1.51 por ciento con respecto a octubre de 2009, su tercer mes consecutivo con aumentos y su mejor comportamiento desde el segundo trimestre de 2007. Así, la actividad económica muestra su mejor perspectiva desde que inició la recesión económica, lo que permitió que la caída en enero-noviembre de 2009 fuera de 7.4 por ciento, que se ha moderado con respecto a los niveles mayores a 8 por ciento registrados desde el segundo semestre. En los resultados por gran actividad económica se observa que las primarias avanzaron 1.9 por ciento, derivado del alza de la producción agrícola por la mayor superficie sembrada y cosechada del ciclo otoño-invierno. Repunte Las secundarias o industriales bajaron 1 por ciento en términos anuales; no obstante, su trayectoria muestra que su descenso fue el menos drástico desde agosto de 2008, cuando inició su declive. Con respecto a las terciarias o de servicios, que incluye al comercio, se reportó una baja anual de 2 por ciento, su menor caída de 2009, aunque con una recuperación moderada con relación a la industria. En noviembre se observaron incrementos en la industria y los servicios, de 1.05 y 1.74 por ciento, respectivamente. La industria ha mostrado una recuperación constante desde septiembre de 2009. Ricardo Aguilar, economista del Grupo Financiero Invex, expuso que los resultados muestran que la actividad económica de México comienza a recuperarse, aunque la demanda interna probablemente se mantuvo débil en el cuarto trimestre por un pautado fortalecimiento real en el comercio y los servicios. Eduardo González, analista de Banamex, coincidió en que para los próximos meses el ritmo de la economía sea más elevado, con un impulso en los servicios, aunque no se prevé que los avances contrarresten de forma importante las fuertes caídas observadas en 2009.